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Перспективы

 ОБЩЕСТВО

Задаётся вопросом жительница дома №9 перво-
го квартала в райцентре Тамара Борисовна КРАСИ-
КОВА. И не только она, но и её соседи по подъезду. 
Звонок в редакцию о том, что их дом постоянно, на-
чиная с октября, подтапливается сточными водами, 

поступил в редакцию 21 декабря. Ваш корреспондент в со-
провождении жильцов дома спустился в подвал. Практи-
чески все стояки канализационных труб подтекают, а под 
некоторыми установлены подпорки, чтобы их не выдави-
ло нечистотами. Как пояснила Тамара Борисовна, сточные 
воды до коллектора практически не доходят, за редким 
исключением. В подвале необходимо прочистить трубы, с 
чем жильцы неоднократно обращались в ООО «Монтаж». 
На все их обращения никакой реакции. Обращались жиль-
цы дома и в республиканскую жилищную комиссию, и в 
Роспотребнадзор. 

Обратился в ООО «Монтаж» и ваш корреспондент. Вместо 
обстоятельного ответа от юриста управляющей компании П.Н. 
Вербицкого была получена отповедь, что, дескать, редакция 
занимается несвойственными ей функциями, подменяя собой 
технического инспектора. После напоминания уважаемому 
Павлу Николаевичу, что редакция - это орган, обязанный реаги-
ровать на любые жалобы жителей района, было получено под-
тверждение, что, действительно, жители дома №9 обращались, 
и меры по их жалобе принимаются.

Но какие меры принимаются, так и не удалось выяснить. Да 
и принимаются ли? Если жильцы дома в один голос заявляют: 
никаких сантехников от управляющей компании не было. Реви-
зии электрооборудования сделано не было. 

И возникает вполне резонный вопрос: за что жители бла-
гоустроенного жилья платят деньги и почему управляющая 
компания не отчитывается о поступивших и использованных 
средствах?

                                Пётр КАЗЬМИН.

Не омрачите праздник!
По оперативным данным Государственной противопожарной службы 

8-го Прибайкальского отряда, за 11 мес. 2010 г. в нашем районе произошло 
56 пожаров, что на 5 случаев больше, чем за аналогичный период 2009 г. 
Уничтожено 50 строений и 6 единиц техники. Возросло количество погиб-
ших и травмированных - в этом году при пожаре погибло 5 человек и 2 
получили травмы. Но при этом сумма материального ущерба снизилась на 
1150566 рублей, что доказывает профессионализм работы пожарных.

Замечено, что ежегодно, с понижением тем-
пературы воздуха, количество пожаров увели-
чивается. Основными их причинами являются 
неосторожное обращение с огнем (в 2010 г. по 
этой причине произошло 13 пожаров, на которых 
погибли 5 человек), нарушение правил устрой-
ства и эксплуатации электрооборудования (15 
случаев) и отопительных печей (9 пожаров). Так-
же много пожаров происходит по причине умыш-
ленных поджогов (за 2010 г. уже зарегистрирова-
но 14 случаев).

В целях предупреждения пожаров, сохранения 
жизни и имущества не рекомендуется устанав-
ливать электронагревательные приборы вблизи 
горючих предметов. Необходимо содержать ис-
правными выключатели, вилки и розетки элек-
троснабжения и электрических приборов. Запре-
щается перегружать электросеть, оставлять без 
присмотра включенные электроприборы.

8-й Прибайкальский отряд государственной противопожарной службы 
РБ поздравляет жителей района с наступающим Новым годом!Желаем 
здоровья, успехов, счастья, благополучия и веселых праздников!

Н. УДОВИЧЕНКО, инструктор по противопожарной профилактике 8-го 
Прибайкальского отряда ГПС РБ.   

 Непростая наша служба
О том, что преступность угрожает существованию Российского государ-

ства и его правопорядку, национальной безопасности, последние пятнад-
цать лет не говорит лишь ленивый. Между тем, эта угроза пока не осуще-
ствилась исключительно благодаря усилиям правоохранительных орга-
нов государства и его судебной системе, образующих линию обороны от 
агрессии уголовного мира. Среди тех, кто находится на переднем крае этой 
линии, - российский следователь. Прежде всего, это - люди, такие же, как 
вы, мы среди ваших друзей и соседей, у нас разные характеры и судьбы, 
мы люди, которые живут проблемами других, забывая о своих.

Вымогатели 
задержаны

Следственным отделом по При-
байкальскому району СУ СК при про-
куратуре РФ по Республике Бурятия 
проводится расследование уголов-
ного дела в отношении жителей с. Ту-
рунтаево СПИРИНА и КРАСИНСКОГО, 

которые на протяжении длительного времени занима-
лись вымогательством денежных средств у граждан.

В ходе расследования уголовного дела достоверно 
установлен факт вымогательства у гражданина А. По об-
винению в совершении указанного преступления Спирин 

и Красинский были задержаны 22 декабря 2010 года, При-
байкальским районным судом в отношении них принято ре-
шение о заключение под стражу на срок предварительного 
следствия, то есть до 22 февраля 2011 года.

В связи с изложенным, сотрудники следственного коми-
тета обращаются к жителям Прибайкальского района, кото-
рым что-либо известно о преступной деятельности указан-
ных лиц, либо сами пострадали от действий данных лиц, 
с просьбой сообщить об известных им обстоятельствах в 
следственный отдел по Прибайкальскому району (с. Турун-
таево, ул. 50 лет Октября, 27,  тел. 41-6-19) или в ОВД по 
Прибайкальскому району.

При необходимости обеспечение безопасности и аноним-
ность гарантируются.

ПО МАТЕРИАЛАМ СЛЕДСТВЕННОГО ОТДЕЛА ПО ПРИБАЙКАЛЬСКОМУ 
РАЙОНУ СУ СКП РФ ПО РЕСПУБЛИКЕ БУРЯТИЯ.

В ПРИБАЙКАЛЬЕ нас таких - целый 
отдел почти с женским «лицом» (я на-
деюсь, на меня не обидятся четыре его 
представителя сильной половины че-
ловечества - капитан юстиции Матова-
ров А.Е., старший лейтенант юстиции 
Яворский P.P., прапорщики юстиции 
Шелковников А.А. и Шитиков А.А.). Но 
это не значит, что рабочий день начи-
нается с воспевания нам дифирамбов, 
восхищения красотой и заканчивается 
тем же. Распорядок рабочего дня, если 
перефразировать старый анекдот про 
армию, - с утра и до предела. При-
бавьте к этому суточные дежурства и 
в жару, и в холод, когда можно выехать 
из ОВД утром одного дня, а приехать 
через несколько дней... 

Но к чему перечислять все тяго-
ты, наоборот, хотелось бы сказать об 
успехах нашего подразделения, ведь 
по результатам работы за 11 месяцев 
2010 года следственный отдел при 
ОВД по Прибайкальскому району за-
нимает уверенное, третье, место сре-
ди всех подразделений республики. 
Статистика такова: в производстве 
следователей нашего отдела находи-
лось 740 уголовных дел, по 245 делам 
311 преступников были изобличены, и 
уголовные дела были направлены в 
суд. По такому же количеству дел, к 
сожалению, злодеи не были установ-
лены. Но это не значит, что по ним по-
ставлена точка, скорее, многоточие. В 
практике бывает, что мы вновь при-
ступаем к расследованию уголовных 
дел 3 – 5-летней давности, находим 
злоумышленников и направляем дела 
в суд. Но это работа не только след-
ственного подразделения, но и наших 
коллег из уголовного розыска, участ-
ковых уполномоченных, ГИБДД, без 
вклада и помощи которых результат 
нашей деятельности был бы значи-
тельно скромней.

Если говорить «без галстуков», 
могу сказать, что служат в отделе 19 
человек, 17 из которых офицеры. У 
всех нас есть высшее образование, 
у 80 % - юридическое. Как я поведа-
ла выше, за исключением 4 мужчин, 
мы все - прекрасные молодые дамы. 
Чины - от прапорщика до подполков-
ника юстиции. Кстати, ни в одном 
следственном отделе республики нет 
такого количества подполковников, как 
в Прибайкалье! Это уважаемый «акса-
кал» отдела, человек с энциклопеди-
ческими знаниями, наш руководитель 
Васильева Зинаида Емельяновна, как 
никто болеющая за дело, гроза без-
дельников Жилова Оксана Викторов-
на, энергичная и беспокойная Шара-
пова Галина Пурбуевна, спокойная и 
рассудительная Налетова Анна Вла-
димировна. Наши молодые девушки 
тоже не промах, дадут фору всем и в 
работе, и в спорте, как, например, Ан-

финогенова Анна Сергеевна – «наше 
все» на соревнованиях.

За сухими цифрами отчетов стоят 
людские судьбы, всегда существует мно-
го вопросов, поэтому хочу обратиться к 
жителям района и предложить отнюдь 
не новую форму общения в виде ответов 
на ваши вопросы с печатных страниц. А 
в этот раз хотелось бы осветить один во-
прос, связанный с получением и испол-
нением представлений об устранении 
причин и условий, способствовавших 
совершению преступлений. Почему я 
затронула именно это? Судя по количе-
ству телефонных звонков, поступающих 
нам от граждан, этот вопрос интересует 
многих. 

Объясню следующим образом: 
в ходе производства по уголовному 
делу, при выезде на место соверше-
ния преступления следователь может 
установить, что, например, кража из 
учреждения произошла через окно, где 
не было металлических решеток, или 
произошла в организации, где не было 
ни сторожа, ни охранной сигнализации, 
ни даже крепкой двери. Установив этот 
факт, в соответствии с требованиями 
ч. 2 ст.158 УПК РФ, следователь либо 
дознаватель имеет право внести пись-
менное представление об устранении 
выявленных обстоятельств в адрес 
руководителя организации, долж-
ностного лица. Получив подобное 
представление, должностное лицо 
обязано рассмотреть данное пред-
ставление и письменно сообщить о 
принятых мерах не позднее одного 
календарного месяца со дня вне-
сения упомянутого документа. Не 
стоит отмахиваться от представления, 
потому что за его неисполнение грозит 
административная ответственность по 
ст. 17.7 Кодекса об административных 
правонарушениях РФ, где предусмо-
трено наказание в виде наложения ад-
министративного штрафа: на граждан 
- до 1500 рублей, на должностных лиц 
- до 3000 рублей. Существует реаль-
ная практика привлечения к админи-
стративной ответственности граждан 
за данное нарушение с наложением 
денежных штрафов, 15 жителей на-
шего района уже знают об этом не 
понаслышке. Необходимо понять, что, 
внося представление по уже совер-
шенному преступлению, мы искренне 
желаем не выезжать более по данно-
му адресу с целью раскрытия очеред-
ного злого умысла.

Разрешите пожелать всем чи-
тателям в грядущем году свет-
лых и чистых помыслов, добрых 
людей вокруг, безопасных улиц и 
дорог! С Новым годом!

Е. АЛЕКСЕЕВА, 
заместитель начальника 

следственного отдела при ОВД, 
капитан юстиции.                                

За что мы платим?

Бегут ручьи в подвал...

В магазин - за хорошим настроением
Праздник Нового года – это не только широкое застолье, хороводы и 

сюрпризы, в большей степени – это, конечно, хлопоты. Дружные походы в 
магазин, подарки и многое другое, что неотъемлемо сопутствует самым лю-
бимым зимним праздникам. Мы спешим в магазины, берем всего и впрок, 
ведь встретить Новый год хочется полной чашей (поверие «как встретишь, 
так и проведешь» ещё прочно бытует в народе).

Не дремлют в это время и продавцы за прилавками, каждый старается 
привлечь именно в свой магазин покупателей. Способы здесь разнообраз-
ные: скидки, призы, добродушные улыбки, ну и, конечно, новогоднее на-
строение, которое создают в своих торговых точках продавцы. Блестящие 
снежинки, золотистая мишура, мерцающие гирлянды – всё искрит и дышит 
праздником.  Впрочем, оценивают всё это новогоднее великолепие не толь-
ко покупатели, на протяжении нескольких лет традиционным стал конкурс 
на лучшее новогоднее оформление магазина, который проводит Прибай-
кальская районная администрация. 

В ПРЕДДВЕРИИ НОВОГО ГОДА рабочая группа под председательством спе-
циалиста экономического отдела по вопросам торговли районной администра-
ции  Веры Александровны Соболевой объехала более 10 магазинов района.  
Учитывалось всё: подъездные пути, наружное оформление и вывески, оформле-
ние ценников и витрин. Не забыли посмотреть  санитарное и противопожарное 
состояние.

В тех магазинах, где руководитель понимает 
культуру обслуживания, конечно, постарались, но 
были при этом и торговые точки, где, честно говоря, 
становилось грустно.

В Ильинке к этому делу подошли с большей 
фантазией, может, сказывается федеральная трас-
са, а вот в Горячинске хоть и украсили магазины, 
но покупателей в них маловато. Продавцы говорят, 
что это только пока и надеются на скорый наплыв.

Так или иначе, конкурс есть конкурс, и победите-
ли были названы. Лучшим в новогоднем исполнении 
был признан магазин «Радуга» (ИП «Полянская») в 
Турке (на снимке), чуть уступил ему магазин «Люкс» 
(ИП «Якимова») в поселке Ильинка. Третье место 
жюри присудило магазину «Продукты» (ИП «Сере-
брянникова») в селе Татаурово.

Теперь победителей ждут заслуженные награды. 
А покупателей - хорошее новогоднее настроение, 
от которого зависит самый радостный  праздник в 
году.   

Олег ДАНИЛОВ. 

В новом году - новый детсад
Демографическая ситуация в районе неуклонно улучшается. Так, например, в Ильинском 

поселении, по информации главы В.А. Отто, числится 216 очередников на место в детском 
садике. В 2004 году, когда Виктор Александрович впервые заступил на пост главы, очеред-
ников на детский сад было всего 67. Действующий садик сегодня посещает 140 детей.

Как разместить остальных детей? Надо отметить, что администрация поселения пытается, по 
возможности, решать этот важный вопрос. В уходящем году при Ильинской средней школе была 
открыта подготовительная группа на 25 детей.

На будущий год администрация поселения планирует в рамках программы сейсмологии прове-
сти реконструкцию пустующего здания аптеки (переданного районом на баланс поселения). На эти 
цели бюджет района предполагает выделить один миллион рублей. Администрация поселения уже 
подготовила проектно- сметную документацию, оформила  межевание земли. После реконструк-
ции в Ильинке появится ещё один детский садик на 45 мест.

                                          Пётр КАЗЬМИН.

                    


